

El Día de Palencia

Redacción, Administración e Imprenta: Mayor pral, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8—Apartado 34

Periódico de información general

PROPIEDAD Y ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN DE SINDICATOS CATÓLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

Toda la correspondencia al Sr. Director de EL DIA—Apartado de Correos, núm. 34

Subscripciones y anuncios MAYOR PRINCIPAL, 15 (Edificio Social de la Federación) Teléfono 8—Apartado 34

AÑO XXXIV—2.ª época

Corresponsales en Madrid y capitales de la Región

Miércoles 12 de Diciembre de 1923

Corresponsales en todos los pueblos de la provincia

Número 10769

NOTA DEL DÍA

LA REINA MADRE

Una de las jotas que cantaron al Rey en Zaragoza, decía:

Grande eres, inclito Alfonso, serás en la Historia, el «Grande»; pero hay alguien en España más grande que tú: tu Madre.

Nos parece muy oportuno y muy acertado el recuerdo. Todas las virtudes que en nuestro Rey podamos admirar, no son más que el fruto lógico de las que sembrara en su pecho su augusta y cariñosa madre, que fue poco a poco ciselando su corazón no sólo con el cariño y con el interés de una buena madre, sino con la prudencia y con el acierto de una buena reina.

Nació Alfonso XIII para reinar, pues fue Rey antes de nacer, y su madre, previsora, fué labrando y previniendo su corona desde un principio con tanto tino que no quiso que faltara en ella ninguno de los esplendores de la corona de San Fernando.

Todos los hombres, y antes que todos los demás, todos los hombres Reyes, son más grandes cuanto más se humillan ante Dios y más resplandece en ellos la antorcha de la fe. Ella fecundiza todos los esfuerzos y multiplica y reproduce todas las virtudes.

Hay hombres insensatos que no creen cotizable en la vida pública el tesoro inaccesible de las virtudes privadas. Nada más torpe ni más falso, sino embargo que este extraño pensamiento. Apenas hay virtud en el orden público que no reciba su luz y sus resplandores del fuego del corazón. Es, pues, el corazón el primero que se debe formar y el que con más empeño debe cultivarse.

Así lo entendió la Reina madre, y el corazón del Rey Alfonso, que empezó por ser el corazón de un buen cristiano, ha acabado por ser también el corazón de un buen Rey. Porque será acaso posible ser buen cristiano y no ser buen Rey, pero es casi imposible en absoluto ser buen Rey sin ser buen cristiano.

Todas las facultades que son indispensables para ostentar con decoro un cetro y para ceñir dignamente una corona, son hijas legítimas y naturales de las virtudes cristianas.

La equanimidad, la justicia, la entereza, el desinterés, el espíritu de sacrificio, el amor hacia los súbditos y la conciencia del deber, virtudes que hacen grande a un Rey, pero que sólo se beben en toda su pureza en las fuentes del temor de Dios y en las pilas del bautismo.

Esas son las virtudes que nuestro Monarca ha derramado por donde quiera que ha ido; pero esas son también las virtudes que su cristianísima madre ha procurado de un modo especial inculcar en su corazón.

Por eso se ha dicho muy bien, y con mucha justicia, que no puede ser Rey Alfonso «Grande» sin considerar mucho más grande que él a quien ha infiltrado en su corazón todas las grandezas que posee.

Con qué delicadeza, con qué afecto, con qué sabia previsión, fué la Reina prudente y la madre cariñosa, examinando todas las manifestaciones del corazón de su hijo, espiando sus afectos, corrigiendo sus ímpetus, inculcándole el amor a los súbditos e inspirándole la conciencia de la elevada misión que estaba llamado a desempeñar! ¡Cómo supo rodearle de preceptores maduros y experimentados, que pusieron en su alcance las enseñanzas de la ciencia humana para ilustrar su inteligencia, y que fortalecieron su voluntad con la experiencia que se desprende de las páginas de la Historia! ¡Cómo supo velarle en los días de la enfermedad! ¡Cómo supo robustecer a un mismo tiempo su espíritu y su cuerpo!

Si, justo es que se reconozcan las hermosas cualidades con que se adorna la figura de nuestro Rey, pero, es en cambio, injusto que se admita y se reconozcan, sin consagrar a la madre, el elogio que por ellas se merece.

Si Alfonso es llamado el Rey grande, tuvo mucha razón el autor de la jota al afirmar que es mucho más grande que él, su augusta madre.

FERNANDO

en la Catedral la fiesta religiosa, que el Prelado dispuso, para pedir a Dios la inspiración y acierto necesarios para la mejor gobernación y prosperidad de la Patria y a la vez rendirle acción de gracias, con motivo del feliz regreso de nuestros Reyes de Italia.

Valladolid Los Comedores escolares

Se ha verificado la inauguración de los Comedores escolares que sostiene la Junta provincial de Protección a la Infancia.

Atentado a un guardia

Al intentar anoche el guardia municipal Miguel Rey poner paz entre dos individuos que estaban riñendo, uno de ellos llamado Mariano Piniña, que se encontraba en estado de embriaguez, agredió al agente de la autoridad propinándole varios golpes en el vientre y en la cara.

Zamora El agresor fué detenido.

En favor de los alemanes

Los estudiantes del Instituto y Escuelas Normales organizan un festival a beneficio de sus camaradas los alemanes.

Fallecimiento

Ha fallecido la señorita Francisca Moyano, hija del ex alcalde de Zamora don Miguel.

CRÓNICA

“Mirate, así eras!”

He leído en «La decadencia de Occidente»—obra de Splenger que constituye el acontecimiento literario de actualidad—que cuando los pueblos sienten en torno suyo el ambiente de la decadencia vuelven los ojos al pasado, evocando los recuerdos del ayer, y crean las formas neo—clásicas.

«Será este sentimiento el que habrá inspirado la idea de estudiar en estos días, recoger y analizar los tesoros de nuestro arte popular?»

Puede ser. Lo cierto es que el pensamiento de volver los ojos hacia la literatura popular española, recopilar sus desperdigadas joyas, desentrañar su espíritu, y ahondar en sus raíces,—idea que iniciamos no ha mucho en las páginas de nuestra Prensa Asociada—ha prosperado.

Como toda buena semilla arrojada al surco de la vida social—ésta tiene por fundamento dos grandes ideales—la exaltación de las costumbres cristianas y el amor patrio—ha tenido la fortuna de arraigar y fructificar. La creación del Instituto de Arte Popular es ya un hecho.

Esta vuelta a lo nuestro, a lo típicamente español, a lo tradicional no implica retroceso ni estancamiento. Antes, indica progreso.

Es, en todo caso, abandonar un camino extraviado que nos ha llevado a la decadencia artística, es buscar la inspiración en las puras fuentes de donde salieron todos los impulsos de nuestra pasada grandeza. Es edificar sobre los fundamentos de nuestro genio.

Hay que reconstruir el gran libro del Pueblo español. Hay que traducir, desentrañar y desarrollar sus viejas leyendas, y poner en contacto el genio del pueblo de ayer con la sensibilidad del arte de hoy.

El pueblo español ha sido un gran creador de belleza... pero hace años que enmudeció. Hay que despertarle de este sueño de decadencia y de este silencio de muerte.

Se ha medido y apreciado todo el valor artístico de nuestras creaciones populares...

Su valor artístico es tan grande que conservadas por la tradición oral ha resistido el poder destructor de los siglos. Cuando millares y millares de producción literaria y artística fundadas por hombres que tuvieron significación en su tiempo se ha hundido en el olvido, y la obra

artística del pueblo permanece intacta.

Cuando vemos uno de esos motivos populares nacidos quien sabe en que época y en que pueblo, recorrer triunfalmente el mundo de literatura en literatura, de siglo en siglo, y de región en región; para venir a conmover todavía a los hijos de la generación actual, nos preguntamos con asombro: «¿Qué secreto poder encierra ese Arte?»

«Como no se han consagrado a estudiarlo y a conocerlo y a darlo a conocer con la atención y la constancia debida?»

Y, a ese gran poeta que se llama Pueblo español, creador del Romancero, artista incomparable de las leyendas y tradiciones... ¿por qué no se le ha tributado el homenaje debido?»

Esta misión viene a cumplir el Instituto del Arte Popular.

Buscará en la pintura de nuestras costumbres en el estudio de nuestro carácter, en el desarrollo de leyendas y tradiciones, tema e inspiración para creaciones de novelas, narraciones y cuentos modernos, haciendo que el ideal que iluminó el genio de nuestra raza vuelva de nuevo a brillar en la vida moderna y pondrá las piedras fundamentales de nuestro folclore en el edificio de la literatura de nuestros días.

Recogerá de los más escondidos rincones españoles, las casi olvidadas joyas del tesoro popular, conservándolas en un Museo, y publicando con ellas interesantes y artísticos libros.

No se trata, pues, de una obra puramente literaria, ni de una empresa romántica. No es que pensemos únicamente exaltar nuestro glorioso pasado, sino que se trata de algo más. Es un pensamiento solidamente social, lleno de gérmenes fecundos.

Pretendemos dirigirnos a los que nos desconocen, incluso al pueblo actual español que ignora su historia, presentarles a unos y a otros toda la grandeza de las sublimes creaciones populares. A los de fuera decirles: «He aquí cómo era el calumniado pueblo español» y a nuestro pueblo clamarle: «¡Mirate, así eras!»

Luis LEON

Notas Deportivas

El «Sporting Palencia F. C.»

A mis inocentes manos llega un comunicado de un socio activo del antiguo «Sporting Palencia F. C.», afirmando que dicha sociedad existe, a pesar de que algunos elementos se pasaron a «Palencia Deportiva».

Afirma además el indicado escrito que la nueva Junta directiva del «Sporting» la componen personas entendidas en toda clase de deportes, cosa que antes no sucedía, y que se han de sacrificar por que su sociedad llegue a ser algún día la primera en Palencia.

Mucho nos alegramos que el «Sporting» exista, abrigando tan legítimos deseos; y suponemos que esta noticia causará gran expectación en la afición palentina.

«Olimpica»

Hemos recibido el 2.º número de esta importante revista, que contiene originales de interés general.

STELLA

El Doctor

Nazario Martín Escobar

Cirujano del Hospital ha trasladado su consulta y domicilio, a la calle Mayor número 15 (edificio de la Federación) donde está recibiendo su clientela desde el 25 de Octubre último.

De la vida palentina

A primera hora de la mañana en los Cuatro Cantones

La crisis del trabajo.—No entremos en sus causas fundamentales.—El Ayuntamiento debe resolverla.—Arreglo de las calles

Amable lector, si quieres contemplar un curioso, aunque desagradable espectáculo, acompáñame de siete a ocho de la mañana a dar un paseo en la calle Mayor y sitio conocido por «Cuatro Cantones». Allí verás numerosos obreros en demanda de trabajo.

Esta antigua y tradicional costumbre palentina, había desaparecido en los primeros años de la gran guerra; pero se ha reproducido en el actual, quizá por lo crudo del invierno o exceso de brazos, no obstante hallarse en construcción los nuevos cuarteles, en cuyas obras se encuentran ocupados muchos trabajadores de fuera de la capital y provincia. Haga constar que de esto no tienen la culpa los contratistas.

El cronista prescinde en estos momentos de analizar las causas que motivan el paro forzoso, a fin de evitar los comentarios que pudiera hacer el mismo proletariado al interpretar erróneamente mi pensamiento, y como de lo que se trata es de remediar la triste situación de los sin trabajo, a ello me voy a referir en estas notas informativas.

Con motivo de los pasados temporales de nieves y lluvias, hemos visto y hemos sufrido las deficiencias que se advierten en la pavimentación de la mayoría de las calles de la ciudad.

Excluyendo las Mayor, Conde de Garay, Don Sancho, Menéndez Pelayo, Barrio y Mier y Antonio Maura, el tránsito por la vía pública se hace difícil.

EN LA ECONOMICA

Conferencia de D. Rafael Sabio

Anoche, a las siete, dió comienzo en la R. S. Económica de Amigos del País, el segundo ciclo de conferencias culturales y artísticas, organizadas por la escuela oficial de Artes y Oficios de Palencia.

Presidió el doctor don Rafael Navarro, jefe de la misma, que tenía a su lado a los profesores de tan notable centro, don José Bellver y don Francisco Redondo y al miembro de la Económica don Manuel Alonso. Asistió numeroso y selecto público, que llenaba completamente el salón mencionado.

El señor Navarro, dijo que la tribuna de la Económica albergaba en esta ocasión una de las mentalidades que viven en Palencia, encargada de la construcción y dirección de los nuevos cuarteles de Caballería, obra que dejará importantes huellas en la vida local, refiriéndose al prestigioso conferenciante, don Rafael Sabio, notable ingeniero militar, cuyo curso especial a la beneficiosa actuación de la Escuela de Artes y Oficios y a los numerosos obreros que asisten a sus clases, agradeció en nombre de todos el doctor Navarro.

Este, refiriéndose a los ciclos de conferencias en el curso pasado y las de éste, de pronta realización, añadió que las mantienen con su ciencia aquellos que participan de la responsabilidad que une a los hombres buenos, de conciencia recta y entendimiento claro, a quienes rinde acatamiento.

Respecto al señor Sabio, afirmó que es un ingeniero militar, en quien ve la vieja representación tradicional de la Ciencia española que tenía

No hace falta visitar los barrios extremos para convencerse de esta verdad, pues ahí están las calles de Zurrañeros, Colón, Valentín Calderón, Virreina, Jorge Manrique, Canalejas, Avenida de San Pablo y otras, cuyo deplorable estado viene demandando una reforma, aun cuando no sea más que en sus aceras.

Pues bien, como el Municipio dispone de abundantes materiales, quedaría reducido el gasto a los jornales de los obreros que carecen de trabajo, durante unas cuantas semanas.

La realización de este plan resolvería dos problemas locales de importancia: el relacionado con la crisis del proletariado y el referente a la urbanización de la vía pública. Queda expuesto el pensamiento, por si los señores ediles quisieran llevarlo a la práctica, en la seguridad absoluta de que el vecindario se alegraría de ello, ya que constituye un peligro para los transeúntes el paso por algunos sitios convertidos en barrizales y con aceras mal alineadas, por las cuales no puede andar ni una sola persona.

Repto que no se trata de cambiar la pavimentación de las calles mencionadas, porque se necesitaría un presupuesto alto para esta obra. Hablamos de las aceras y de la limpieza de aquellas vías que dejó intranquilos el temporal de lluvias.

Desiderios ALVARADO y ALVAREZ OCULISTAS

Consulta diaria, de 11 a 1.—Mayor pral. 121

tantos intérpretes entre la brillante oficialidad del Ejército.

Encomió la importancia del tema y saludó a don Rafael Sabio, siendo muy aplaudido.

Al aparecer en la tribuna el joven ingeniero militar, fué ovacionado. Seguidamente dió comienzo a su conferencia que la denominó charla astronómica al alcance de todos.

Trató con gran acierto y precisión y ejemplos prácticos en el encerrado, de la importancia del estudio astronómico, en el que posee sólidos conocimientos, y dijo que las Religiones comenzaron mirando al cielo y eligiendo por dioses a los astros.

Probó la redondez de la Tierra y de sus once movimientos, aunque dos son los principales.

Habló de la refracción de la atmósfera, de cuanto se observa en el firmamento, dividido en grupos de estrellas, con nombres de animales por su semejanza; de las constelaciones que se admiran desde Palencia, que son 28; de las 16 magnitudes de estrellas y de las 6 que se ven a simple vista; de cómo pueden ser dichas constelaciones: boreales, australes, zodiacales y circumpolares; de los múltiples colores, brillo e intensidad de las estrellas; de Sirio, la más hermosa; de la vía láctea, «camino de Santiago»; soles (en cuyo centro está el sol) que tampoco pueden verse sin telescopio, y de las estrellas errantes o piedras inflamadas y perdidas en el espacio.

Afirmó que los cometas son distintos de las estrellas y los planetas, masa de materia cósmica, cuyo representante vimos en 1910: el célebre cometa Harley.

Y se refirió a los planetas superiores e inferiores, y su formación; el Sol, Mercurio, Venus, la Tierra,

Castilla y León

Corresponsales de EL DIA

Burgos

Accidente automovilista

Ayer al regreso del aeródromo de Gamonal fué víctima de un accidente automovilista el teniente de aviación don Luis López García, resultando con lesiones de importancia debido al vuelco del coche.

El día de la Cruz Roja

En la Iglesia de Santa Agueda el administrador señor Obispo bautizó y confirmó a los neófitos patrocinados de dicha institución Ceferino, Hilario y Eusebio Román Castro, de 17, 19 y 9 años de edad; los dos primeros argentinos, y Eusebio nacido en Santovenia, los tres hijos de Toribio Román y Carmen Castro, vecinos de Villarburxa, cerca de Zaldueendo.

Segovia

Este virtuoso y cultísimo religioso segoviano, que desempeñó tan acertadamente el cargo de superior de la residencia de Segovia, ha sido nombrado guardián del convento de Santa Catalina, que posee allí la orden mendicante a que pertenece.

Palencia

Se halla ligeramente enfermo el antiguo director de la Academia de Medicina señor Flórez.

Santander

Descarrilamiento

En el kilómetro 465, entre las estaciones de Montabliz y Pesquera, descarriló, por desprendimiento de tierras, el domingo, un tren de mercancías que venía a Santander.

Con este motivo el tren corrió llegó a las cuatro y treinta de la tarde.

De Santander salió inmediatamente un tren de socorro, recogiendo los pasajeros de los dos trenes.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Tres casas destruidas por un incendio

Comunican de Ampuero que en la casa del vecino de Pasines, Manuel Lombera, se declaró un incendio.

No pudo evitarse que se propagara el fuego a otro edificio contiguo, que estaba deshabitado.

Al mismo tiempo, se iniciaba otro incendio en una casa a cien metros de distancia de las primeras.

Los tres edificios quedaron destruidos.

León

Las asociaciones agrarias

El Consejo Provincial de Fomento ha ordenado a los alcaldes remitan un estado con la nota de las asociaciones agrarias que funcionan en los respectivos municipios.

Rogativas

En Astorga el domingo se celebró

Marte, Júpiter, Saturno, Neptuno y Urano, conviniendo que, efectivamente, las materias cósmicas que calan en la nebulosa solar formaban dichos planetas al desprenderse sus anillos.

Trató especialmente del Sol y sus manchas, la Tierra y su satélite, Venus, la estrella de la noche, y Marte, el planeta interesante; anunciando finalmente que Flanmarión (hijo) y Marconi, saldrán uno de estos días para Chile, con objeto de hacer experimentos astronómicos referentes a la comunicación con el último de los citados planetas.

Don Rafael Sabio, al terminar su hermosa conferencia fué ovacionado y muy felicitado.

El próximo sábado hablará, a la misma hora, conforme anunció el señor Navarro, el profesor de la Escuela don José Bellver, disertando sobre «Antiguo Arte Oriental».

Cámara Agrícola Provincial

Las elecciones del domingo

En la Presidencia de la Cámara Agrícola Oficial de la provincia se han recibido ya la mayoría de las actas, con el resultado de las elecciones verificadas el domingo último en todos los pueblos para cubrir las nueve vacantes de vocales de la citada entidad.

Hoy, apenas si faltan de recibirse una veintena de ellas, en su mayoría, de la región norte de la provincia.

Sin embargo nada puede variar ya el resultado definitivo de la elección, que ha dado el triunfo completo a la totalidad de la candidatura que apoyaban las diversas organizaciones agrarias palentinas.

Entre los candidatos triunfantes, existen pequeñas diferencias de votos; lo que prueba que todos ellos gozan de generales simpatías y que son labradores muy conocidos y estimados por su competencia en la explotación agrícola y por sus laudables entusiasmos de clase.

Es muy probable que el martes próximo se reúna la Cámara para proceder al escrutinio general, despidiéndose en esta sesión los vocales que cesan en sus funciones.

Cruz Roja

Conferencias teórico-prácticas

Como de costumbre, mañana jueves a las siete y media en el Colegio Médico, continuarán las conferencias teórico-prácticas que por los señores jefes médicos de la Comisión y de la Ambulancia se vienen dando al personal de esta última.

Además de recomendarse a dicho personal la puntual asistencia, se le advierte que al propio tiempo podrán recogerse los carnets de identidad remitidos por la Asamblea Suprema y entregarse las solicitudes y fotografías por los que hayan de pedir las sean expedidos dichos carnets.

AYUNTAMIENTO DE PALENCIA

ANUNCIO

Autorizado este Ayuntamiento por real orden de 10 de Octubre último, para proceder en subasta pública a la venta de dos parcelas sobrantes de la nueva alineación de la calle abierta entre los antiguos corrales de las Malvas y del Lunar, se pone en conocimiento del público, que la referida subasta tendrá lugar el día 15 de los corrientes a las doce de la mañana, en la Alcaldía de este Ayuntamiento.

El acto se celebrará con estricto cumplimiento de cuanto establece la Instrucción de 22 de Mayo de 1923, pudiendo acudir a él cuantas personas lo deseen y advirtiéndolo al propio tiempo que en la secretaría de esta Corporación, se hallan de manifiesto los planos y detalladamente expresada la superficie, deslinde y tasación de los referidos solares.

Palencia 12 de Diciembre de 1923. —El alcalde, Natalio de Fuentes.

ACADEMIA Teórico-Práctica Mercantil, bajo la Dirección del ex-oficial del Banco Castellano, Esteban Alcalá Fernández, Profesor de Contabilidad, Cálculos y Legislación Mercantil. —Clases especiales para señoras. —Domicilio: Burgos, n.º 27, 2.º (junto al Teatro Principal.)

LOS PALENTINOS EN CUBA

Las fiestas en conmemoración del día de San Antolín

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

San Antolín es el día de los palentinos que residen en Cuba.

Durante todo el año se están haciendo economías en la Sociedad y se están formando planes y proyectos para la celebración del Gran día, y es natural que sea todos los años un día muy esperado.

El año actual los festejos de nuestra fiesta oficial, han constituido un éxito rotundo, no solamente para nosotros los que aquí vivimos, alejados materialmente de nuestra querida tierra, pero unida a ella espiritualmente que es una unión más intensa, sino también para la propia Palencia, cuyas glorias y grandezas han sido cantadas con el verbo elocuente y la mágica palabra del reverendo P. Herrero, rector de los Jesuitas, ante una numerosísima concurrencia distinguida y selecta que llenaba con exceso abrumador las amplísimas naves de la suntuosa y aristocrática catedral, recientemente inaugurada por la comunidad de los PP. Jesuitas en esta ciudad.

Fué el primer número de la solemnidad del presente año, una gran Misa, cantada a toda orquesta, en la citada basílica del Sagrado Corazón, que con todo y ser inmensamente grande, resultó insuficiente su tamaño, dada la enorme concurrencia.

Asistieron a la misa, a más de la directiva de la Colonia Palentina en pleno, precedida del estandarte social, todos los socios del club y sus respectivas familias y representaciones del Centro Castellano, Beneficencia Castellana, Juventud Montañesa, Club Leonés, Colonia Zamorana, Colonia Vallisoletana, Club Burgalés, Club Segoviano, Colonia Salmantina, Club Madrileño, etcétera, etc.

De propio intento, citaremos aparte que también asistió el señor ministro de España en Cuba, excelentísimo señor don Alfredo Mariátegui y Carratalá.

Entre los invitados especiales figuraban una gran cantidad de elementos prestigiosos de la sociedad cubana, a la que los palentinos estamos tan ligados por vínculos sociales y familiares.

La gran nave central artísticamente adornada; estaba llena de asientos en los que se colocaron tarjetas indicadoras de estar reservados para los invitados de la Colonia Palentina.

La Iglesia, cuyo altar mayor adornado con mucho gusto por el Reverendo Hno. González, —un gran palentino que oficia de sacristán,— presentaba un aspecto verdaderamente deslumbrador por su iluminación que se produjo con exceso.

Oficiaron la misa tres PP. JJ., todos ellos palentinos, los reverendos Padres Dalmacio Castro, Arenas y Delgado, quienes se mostraron muy complacidos cuando una vez terminada la Santa Misa, fueron cumplimentados por los palentinos.

El sermón a cargo del reverendo Padre Herrero, rector del Colegio de Belén, fué algo sublime y que hizo entender a los palentinos, a algunos de los cuales les vimos verter lágrimas al escuchar los recuerdos que a su memoria hacía desfilar el Padre Herrero, y las grandezas históricas que de nuestra tierra pintaba.

Terminada la misa, y en las galerías del propio templo, la concurrencia fué obsequiada con dulces y licores, cambiándose con este motivo, algunos brindis por la prosperidad de Palencia y los palentinos.

De allí nos dirigimos los palentinos e invitados a la Tropical, bajo cuyos frondosos jardines había de celebrarse un gran banquete con la asistencia de más de 400 comensales.

El banquete fué servido admirablemente y durante el mismo la alegría y el entusiasmo no decayó ni un solo momento. A los postres, hubo los brindis de rigor y todos ellos fueron delirantemente ovacionados. Se dieron muchos vivas a Palencia y a los palentinos.

Una grata sorpresa nos estaba reservada y la recibimos con gusto.

Me refirió a los tabacos que se sirvieron, los cuales a su inmejorable calidad unían la cualidad especial de tener un anillo con el escudo de Palencia. Algunos palentinos es seguro que conservarán dichos anillos con gran estimación.

Terminado el banquete se organizó un animadísimo baile amenizado por una gran orquesta, que duró hasta pasadas las 5 de la tarde, y regresamos a la Habana rejuvenecidos por la alegría que proporciona un día tan bien empleado.

No citaremos la lista de los concurrentes por no hacernos interminables y por no incurrir en las lamentables omisiones en que es forzoso incurrir cuando se trata de fiestas de tanta magnitud en cuanto a sus asistentes. Diremos para terminar, refiriéndonos a esto, que nunca los palentinos celebraron su fiesta con mayor esplendor que en el presente año y felicitaremos por ello a su presidente, señor don Fernando Santiago; a su secretario, señor don Vicente Lomas, al presidente de fiestas, don Martín Lomas, y a los organizadores, señores Arsenio Bartolomé, Isidro García, etc. etc. y muy especialmente al director técnico en lo relacionado con el banquete, señor Victoriano Rastrilla a cuyo impecable trabajo se debió, sin duda alguna, el éxito de esta parte de la fiesta.

G. del Olmo

Habana

La fórmula de la salud
Celebridades médicas, no solo prescriben la Magnesia compuesta del sabio Dr. Roly a sus clientes, sino que la recetan a sus familias, por ser la única que calma, en el acto, los dolores gástricos y cura radicalmente las acedías, pirosis, omalías, acidos, estomachitis y diarreas; acaba con flatulencias; normaliza la función biliar; facilita grandemente la digestión; purifica la sangre y proporciona normalidad a la circulación.

Notas de Hacienda

Libramientos

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes:

- D. Casiano Rodríguez, 113 06 ptas.
- » Felipe García, 294 13
- » Juan J. López, 209 50
- » Secundino Pérez, 561 39
- » Silvano Lechón, 8 903
- » Gregorio Flores, 193 75
- » Plácido Maisterra, 3.224 14

Crónica Religiosa

Santos de mañana

Santa Lucía, virgen y mártir.

CULTOS

En la iglesia de San Miguel celebra su función anual la Hermandad de Nuestra Señora La Antigua y Santa Lucía.

A las diez de la mañana misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón a cargo de un reverendo padre dominico, y por la tarde a las cuatro, rosario y reserva, terminando dichos actos con procesión y salve.

Estará expuesto el Santísimo desde la misa hasta el ejercicio de la tarde.

Diputación Provincial

Una nota

La comisión provincial, ha facilitado a la prensa, la siguiente nota oficiosa:

«Digno de elogio es el acto realizado por el honorabilísimo señor encargado del despacho de los asuntos del Gobierno de la provincia, ilustrísimo señor don Federico L. Pereira, gobernador militar, interpretando las reales órdenes del ministerio de Fomento de 8 de Octubre de 1921 y 14 de Febrero de 1922, ingresando en la Caja provincial las mil setecientas cinco pesetas ochenta y nueve céntimos que las Campañas de Ferrocarriles del Norte, La Robla y Secundarios de Castilla le entregaron por exceso de recaudación de derechos de almacenaje y paralización del material, con destino a la Beneficencia Pública, y teniendo este carácter las instituciones «Asociación Palentina de Caridad», «Gota de Leche», «Ropero y Comedor Escolar», «Asilo de las Hermanitas de los Pobres», «Conferencia de San Vicente de Paúl», «Siervas de María» y Beneficencia provincial, la Comisión, previa la declaración de urgencia acordó, teniendo en cuenta los fines benéficos que realizan dichas entidades, distribuir la expresada suma, proporcionalmente, felicitando a tan dignísima Autoridad, por el acto humanitario que ha llevado a cabo haciendo que esas sumas se distribuyan en bien de los pobres, y reiterando las más expresivas gracias a las indicadas Compañías».

Dr. A. Bustamante

Consulta de estómago, intestinos y pecho. De once a doce y de dos a cuatro.—Avenida del General Amor, núm. 2.

La vida en la Provincia

(De nuestros corresponsales)

ASTUDILLO

Bandera a la Guardia civil
La idea de regalar una bandera al puesto de la Guardia civil de esta villa, ha sido acogida con gran entusiasmo por Astudillo y los pueblos de la demarcación.

Las autoridades y presidentes de sociedades, legalmente constituidas, con el Ayuntamiento a la cabeza, han constituido comisiones y abierto una suscripción, trabajando activamente para que sea cuantiosa y participen aun con modestas cantidades todos los vecinos.

El acto de la entrega revestirá la mayor solemnidad posible, tomando parte en él los habitantes de los pueblos y somatenes del distrito.

La Junta central la forman los señores siguientes: Presidente honorario, alcalde, don Mariano Bustillo; presidente efectivo, don Rodrigo Nebreda, presidente del casino; vicepresidente, don Severino Calvo, presidente del Sindicato agrícola; secretario, don Felipe Husillos, de la directiva del círculo de obreros; tesorero, don Ladislao Alonso, de la Sociedad de Ganaderos; vocales, don Juan Rojo, presidente del círculo católico de obreros; don Juan Sendino, presidente de la Sociedad de Ganaderos; don Alfonso García, don Crisanto Perrote, don Juan Calvo, don Eugenio Plaza, don José Lezcano, don Vicente Castrillo, don Toribio Gómez y el señor cura párroco don Luis Ortega.

Inauguración

Hace unos días se abrió al público el Tupi-Rote, que ante la baratura de los artículos de consumación se ve muy concurrido.

Elección

En la Junta general celebrada en el círculo C. de Obreros fué reelegido presidente don Juan Rojo.

Viajero

Hemos tenido el gusto de saludar a don Víctor Antolín, droguero de Gijón.

AUTILLA DEL PINO

Secretario amenazado

La guardia civil de Villamartin ha detenido a Serafin Gutiérrez, de 32 años, que al haberse presentado en la oficina del secretario del Ayuntamiento don Santiago Aguado, estando éste en funciones de su cargo, amenazándole de muerte con arma de fuego, lo que hubiera resultado de no penetrar dicho funcionario en otra habitación.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado.

José Sciortino de Ciannini

DORADOR de vasos sagrados, restaurador especialista de objetos de arte antiguo, sin que pierdan su mérito y estilo; orfebre del Vaticano, recomendado y alabado por los Reverendísimos Prelados del Episcopado español, entre ellos del excelentísimo Sr. Obispo de esta Diócesis de Palencia.

Teresa Gil, núm. 22, 1.º (Casa de las Aldabas) Valladolid.

Nota.—Desconfíese de ambulantes que se sirvan de mi nombre.

Aviso importante

CERDOS CEBADOS Y DE CRIA blancos y negros, pueden adquirirse en toda la temporada de matanza, cuadradas de «CHOVA», en la carretera de Valladolid, de esta capital.

Para tratar, don ADOLFO MEDINA, en las mismas, y Conde de Garay, número 17 (casa del Ampudiano).

NORIAS de gran rendimiento

las más fuertes y baratas; pedid precios a

Norberto Marcos

Fernández del Pulgar, 1, Palencia.

Del Gobierno civil

Las obras del Palacio de Justicia

Se nos ha facilitado la siguiente nota:

Don Angel Ramos Ordóñez, teniente coronel primer jefe de la comandancia de la Guardia civil de esta provincia y delegado nombrado por el gobernador para el expediente que me hallo instruyendo con motivo de las obras que se realizan para transformar la cárcel vieja en Audiencia Provincial.

Por el presente hago saber: que a partir de esta fecha queda abierta una información pública hasta el 18 del corriente para que, cuantas personas así lo deseen, puedan presentarse en mi despacho oficial, Virreina 21, y hacer todas aquellas manifestaciones, que siendo de interés, tengan relación con el expresado asunto.

NOTICIAS Y GACETILLAS

En la Sala de Socorro ha sido curado en el día de hoy el joven de 13 años, Domingo Fernández, a quien un can le produjo varias heridas en el Barrio del Cerro del Otero.

Ideal Bar Palentino

Hoy a las siete y media diez, sesiones de cine sin aumento de precio en las consumaciones.

Se proyectará la colosal película «Millonario Pirata».

Por fallecimiento de don Aureliano del Valle y Marcos y no hallándose provista en forma legal la titular de farmacia que pertenece al municipio de La Serna con arreglo a lo acordado por la Junta de Gobierno y Patronato y cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento en sesión ordinaria del día 2 del actual, se anuncia vacante para su provisión en propiedad con la dotación anual de 49 pesetas, por la asistencia de siete familias pobres que disfrutaban asistencia facultativa gratuita, y la cantidad aproximada de pago para los medicamentos es de otras 49 pesetas también al año.

Dispuesto por real orden que se someta a información pública el proyecto de Canal de alimentación del pantano de Omos, la Dirección general de Obras Públicas ha acordado señalar un plazo de treinta días, para que puedan reclamar contra el mismo cuantos se consideren perjudicados, a cuyo efecto el proyecto estará de manifiesto en el Gobierno civil de esta provincia.

Por defunción del veterinario que las desempeñaba, se hallan vacantes las plazas de inspector de carnes y de Higiene y Sanidad pecuaria de Villamediana, dotadas con 365 pesetas cada una al año.

El plazo para solicitarlas, es de 15 días.

Hemos tenido el gusto de recibir la Memoria del Banco Español de Crédito aprobada en Junta Directiva de Accionistas celebrada el 30 de Noviembre del presente año, la que nos demuestra su marcha progresivamente en movimiento como en utilidades, habiendo repartido a sus accionistas un 9 por 100 de dividendo, siendo las utilidades líquidas de dicha entidad de 5.399.697 87.

El escultor palentino Victorio Macho, ha terminado ya, definitivamente, el monumento al gran historiador, don Santiago Ramón y Cajal.

No lo duden! Quien en mejores condiciones puede servir sus encargos, es Estanislao Medrano. Fábrica de acerrar maderas, tarimas y carpintería mecánicas.—Palacios de la Sierra (Burgos).

Casa en venta

Se vende la núm. 2, calle de San Antón, de esta ciudad; informará el procurador de los Tribunales don Saturnino García, Mayor principal, 192, 2.º derecha, Palencia.

Miguel de Aldecoa DENTISTA
Sucesor de IBAÑEZ
Mayor pral., 35.—Teléfono 112. PALENCIA

Informaciones del día

De nuestra Agencia «Prensa Asociada»

OTRA, Y VAN.....

Ayer estalló un nuevo movimiento revolucionario en Portugal

(POR TELEFONO) Madrid, 11

Gobierno dominó la situación

Lisboa.—Ha comenzado un movimiento revolucionario. La señal fué el disparo de los cohetes desde el castillo de San Jorge, a los cuales correspondían con cuatro cañonazos desde el torpedero «Douro» que se hallaba fondeado en el río.

Instantáneamente, algunos ministros se reunieron en el cuartel de Campolide.

Poco después se reunían también en el cuartel del Cardeal, bajo la presidencia del general Vieira Rocha, todos los comandantes de la Guardia Republicana, quienes hicieron constar que sus fuerzas permanecían leales al Gobierno.

Como primera medida reactiva, salieron cinco escuadras de la Guardia Republicana ocupando los puntos estratégicos de la ciudad.

El movimiento empezó después de las ocho de la noche. Una hora después, grupos numerosos intentaron asaltar el palacio de Belem, donde reside el presidente de la República, señor Teixeira Gomes.

A los gritos de los asaltantes la guardia exterior, que estaba armada, hizo varias descargas al aire.

Los asaltantes respondieron lanzando bombas, que hicieron daño alguno.

Ante los insistentes ataques de los revoltosos, la guardia de palacio se vió obligada a realizar nuevos disparos.

En la refriega resultaron varios heridos y un sargento muerto.

A las once de la noche se inició un nuevo asalto a la presidencia presidencial, que fué repelido con gran energía.

La guardia de Palacio ha sido reforzada.

El gobierno a dominado la situación.

El movimiento ha sido iniciado por el partido radical, y se le por objeto implantar una dictadura militar enérgica.

En Méjico los revolucionarios ganan terreno

(POR TELEGRAFO) Madrid, 12

El general Berlanga fué fusilado por los revoltosos

Nueva York.—Noticias recibidas de Méjico anuncian que las tropas insurrectas ganan terreno. El general Calle ha enviado 30.000 hombres a Veracruz.

Los actuales disturbios han sido causados por el conflicto entre los candidatos a la presidencia.

El general Obregón apoya la candidatura del general Calle, por lo cual su contrincante, el general Huerta, se insurreccionó, apoyado por el general Sánchez y almirante Toledo.

Las fuerzas rebeldes ascienden a 22.000 hombres. Además los sublevados cuentan con el concurso de la Armada mejicana.

El combate de Jalapa

Londres.—En el combate de Jalapa hubo trescientos muertos. Los revolucionarios capturaron al general Berlanga, fusilándole inmediatamente.

La población de Jalapa ha sido recuperada por las tropas del Gobierno, habiéndose comprobado que los rebeldes se llevaron 200 prisioneros e importante botín.

Las tropas federales se encuentran en el Sur del Estado de Tamaulpa.

Regalamos

un precioso juego de café japonés con los vales de nuestra caja de ventas, desde esta fecha hasta el sorteo de Reyes. Al efectuar una compra pida un vale que está numerado y entra en el sorteo. Si necesita objetos de plata, batería de cocina, fonógrafos, discos, armas, cartuchera, estatuaria religiosa y de adorno, etc.—Visite nuestra casa y economizará un 30 por 100 de su dinero. No olvide Vd. que

«EL GALLO»

Mayor Principal, 79, 81 y 83, es la casa más barata de Palencia.

Veán precios y clases de los nuevos relojes fuertes que se han recibido en la **Relojería y Bisutería LUIS** MAYOR PRAL., 105 RELOJES de pared RELOJES de oficina

La actuación del Directorio militar

(POR TELEFONO) Madrid, 12

Visitando al Presidente

Ayer a las seis de la tarde llegó el marqués de Estella a la Presidencia, diciendo al entrar a los periodistas que se había retrasado por haber recibido en el ministerio de la Guerra la visita de don Santiago Ramón y Cajal, a quien acompañaba una comisión del Instituto de Pensiones, y como cuando se oye a un sabio se aprende algo y se le escucha con gusto, se había entretenido más de lo corriente.

Añadió que, entre otras visitas, había recibido la de una comisión del Fomento de las Artes, presidida por el señor Ortega Morejón, que fué a pedirle que se mantenga la subvención de 5.000 pesetas que destina el ministerio del Trabajo para fines culturales, y a invitarle al reparto de premios que se efectuará el día 30 del corriente.

También le visitó otra comisión de maquinistas de las Compañías de ferrocarriles del Norte y Mediodía, para insistir en los peticiones que tienen formuladas acerca de las primas por ahorro de carbón y horas extraordinarias de trabajo; otra comisión de viajantes de comercio de casas extranjeras, para reiterarle la petición de que se les exima del pago de la misma cuota que a los dependientes; otra de la Unión Ibero Americana, presidida por el señor Figueroa.

Responsabilidades judiciales

En virtud de los fallos dictados por la Junta inspectora de Tribunales, se ha decretado la destitución del magistrado de la Audiencia territorial de Granada, don José Crespo García; igualmente se impone la corrección disciplinaria de represión calificada con pérdida de sueldo durante dos meses, a don Miguel Vallina Subirana, magistrado de la Audiencia de Valencia, y a don José Serrano Pérez, magistrado de la de Sevilla; y de represión simple a don Eduardo Zúñiga, abogado fiscal de la de Madrid.

Irregularidades militares

Por conducto fidedigno se sabe que a consecuencia del expediente promovido por el general Bazán, como consecuencia de irregularidades advertidas en el Parque de Ceuta, se instruyen dos expedientes: uno por el coronel Camacho y otro por el coronel De Antonio, deducido del anterior.

Nota oficiosa

En la oficina de censura se facilitó una nota oficiosa diciendo que resulta extraño que una vez admitidas las denuncias por el Directorio, continúe la Prensa comentándolas en forma que pudiera parecer interesada.

Pide el presidente que la Prensa se abstenga, hasta publicado el fallo, haciendo después un comedido comentario.

Visitas a los vocales

El intendente general de la región saludó en la Presidencia a varios vocales del Directorio.

El general Muslera fué visitado por una comisión de químicos extranjeros e ingenieros industriales españoles.

Habla la «Gaceta»

El periódico oficial publica entre otras las siguientes disposiciones:

Nombrando canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Zaragoza a don Agustín Pinilla.

Anunciando exámenes extraordinarios para que en el mes de Enero próximo puedan someterse a ellos, los alumnos a quienes falten una, dos o tres asignaturas para terminar la carrera o los grados, justificando no haber podido sufrirlas en Septiembre último a causa del servicio militar.

La matrícula para estos exámenes podrá hacerse hasta el 12 de Enero, comenzando los ejercicios el día 20 del mismo mes.

Declarando subsistente la real orden de 26 de Septiembre de 1922 para los alumnos que prestan servicio en Africa.

Anunciando exámenes para el ingreso en las Academias militares para los aspirantes que tengan aprobado el 2.º o el 3.º ejercicio del primer grupo con sujeción a los programas de la última convocatoria y señalando la fecha de 15 de Mayo para el comienzo de los citados exámenes.

Declarando amortizadas una plaza de brigadier de Infantería y otra vacante de jefe de Negociado de 3.ª clase del ministerio de Fomento.

Disponiendo que en lo sucesivo los tenientes ascendidos a capitanes y que hayan prestado servicio durante dos años sin nota desfavorable en el Cuerpo de Seguridad, ocupen las vacantes que ocurran por rigurosa antigüedad en los servicios prestados por los mismos.

Reunión de Metropolitanos

(POR TELEFONO) Madrid, 12

No se facilita referencia Madrid.—Esta mañana se han reunido en el palacio de la Cruzada, de esta corte, los metropolitanos de Valladolid, Valencia, Granada, Sevilla y Toledo.

Presidió el Cardenal Prímado.

Al finalizar la reunión no se facilitó noticia alguna de los asuntos tratados por los prelados.

Se venden

DOS aparatos cinematográficos PAHTE Con todos sus accesorios El montaje de los mismos le haría el operador técnico de la empresa del Teatro Principal y Salón Nove-dades de esta ciudad. Para informes de condiciones de venta, domicilio social de dicha empresa; Mayor pral., 22, 3.º

Cuesta Ceinos MÉDICO-DENTISTA Mayor pral., 94, 2.º Izquierda

La acción de España en Africa

(POR TELEFONO) Madrid, 11

Parte oficial de anoche

«El alto comisario de España en Marruecos comunica lo siguiente:

Zona oriental.—De Dar Quebdani salió una columna para establecer dos blocaos en las inmediaciones de Tifarutin. Zona occidental.—La escuadrilla de aviación bombardeó el Arab de Beni Hamed y Menzosa, por tenerse noticias de haberse formado allí concentraciones de rifeños».

Notas palatinas

Ha fallecido el Príncipe Pio de Saboya (POR TELEFONO) Madrid, 12

Cumpleaños Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de la Infanta María Cristina, la corte viste de media gala.

Fallecimiento Ha fallecido en esta corte el Príncipe Pio de Saboya, mayordomo mayor de la Reina doña María Cristina.

La real familia se ha asociado al dolor de la familia del ilustre finado enviándole su pésame.

La Reina madre oyó misa esta mañana en la capilla ardiente.

El Príncipe fallecido pertenecía a una de las más ilustres familias de estirpe real.

De Provincias

(POR TELEFONO) Madrid, 12

Convento que se derrumba Murcia.—Se ha derrumbado el convento de religiosas Franciscanas de Santa Isabel, sin que ocurrieran desgracias personales.

En cambio, las pérdidas materiales son considerables, viniendo a aumentar el estado precario de las mencionadas religiosas.

El suceso ha causado general sentimiento.

El robo de la Corona de la Virgen

Oviedo.—Continúan las pesquisas para descubrir a los au-

tores del robo de la Corona de la Virgen de Covadonga.

El Prelado de la diócesis ha ordenado girar una visita a dicha basílica de Covadonga para depurar las responsabilidades a que haya lugar.

Desde Llanes, han comunicado la detención de dos individuos sospechosos y en Cangas de Onís ha sido detenido otro, de nacionalidad alemana.

A esta última detención se le concede extraordinaria importancia.

Más concejales detenidos

Barcelona.—A consecuencia de una inspección verificada en el Ayuntamiento de Badalona han sido detenidos ocho ex-concejales del mismo.

Ha marchado a aquella población el comandante señor Valdés para instruir diligencias con motivo de la publicación de unas proclamas en las que se declaraba a Cataluña nación libre.

Incendio en un penal Valencia.—En el penal de San Miguel de los Reyes se declaró un incendio en la cocina, siendo sofocado prontamente.

No hubo desgracias personales. Las pérdidas son de escasa importancia.

Automóvil

Se vende un «Fiat» y un «Ford» seminuevos, en buenas condiciones; informará el Centro Técnico Industrial y Agrícola; Mayor pral., 233.—Almacén de maquinaria agrícola, Palencia.

OCULISTA
G. González Alvarez
MAYOR PRAL., 130
Consulta diaria de once a dos

Almacén de vinos PUROS DE RIOJA, al por mayor y menor, tintos y claretes, del cosechero Matías Martínez, Mayor principal, 189 y Colón, 32, Palencia.

Lucio G. de Medina
Corredor de Comercio Colegiado

Gestiona la compra-venta de oro, marcos, libras, francos y demás divisas extranjeras, al contado y a plazos, en condiciones inmejorables. Igualmente acepta órdenes para comprar y vender fincas urbanas y rústicas, cereales y toda clase de mercaderías. Escritorio: Barrio y Mier, 14, principal.—Teléfono n.º 75.

SE HA EXTRAVIADO un macho de un año, pelo castaño, con un collar de material al cuello. Se ruega le entreguen a su dueño Prudencio Martín, de Bustillo de la Vega, el que gratificará.



El mono lleva siempre
ANIS DEL MONO
Famoso en todos los países
Firma: Bosch y Compañía. - Merced, 10 - Barcelona

Doctor DIAZ-CANEJA
OCULISTA
Consulta diaria de ONCE a UNA
Calle de la Catedral, núm. 15.

JABÓN CHIMBO
El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su fabricación. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava. Exigir siempre la marca estampada en el trozo. Se vende en trozos de 500 y 250 gramos.

JABONES ÁNCORA
Los mejores jabones de Andalucía se producen en Antequera, los que fabrican los señores **Pablo Giménez y C.ª (S. A.)** sucesores de la casa **A. Rodríguez y C.ª**

Compañías Hamburguesas

SERVICIO FIJO Y RAPIDO DE VAPORES CORREOS Hamburguesas-Sudamericana LINEA EXTRA-RAPIDA. De Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires (via Lisboa).

Hamburguesas-América Linie LINEA RAPIDA. De Vigo para Rio Janeiro y Buenos Aires; 2 de Enero de 1924 «GALICIA» - 4 de Febrero «TEUTONIA»

Sucesores de Enrique Mulder Soc. Ltda. - VIGO - Avenida Montero Rios, 22. En Palencia los pasajeros de cámara pueden dirigirse a GUILLERMO QUEVEDO CORTES, Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Holland-América Line-Rotterdam

Servicio regular de vapores desde los puertos del Norte de España a los de Cuba y México. Próximas salidas Vapor «MAASDAM»

Vapor «EDAM» Vapor «LEERDAM»

precio del pasaje en tercera clase A la Habana... Servicio rápido. Diez días a la Habana

Agencia «RAM»



Representación exclusiva para las provincias de Palencia y León de la DURANT MOTOR COMPANY

RUGBY AUTOMÓVIL Rugby-Star Americano El coche práctico y elegante. El ÚNICO de precio reducido con CHASSIS INDEFORMABLE

Avenida de la República Argentina, 10 PALENCIA Teléfono núm. 292

EL RAYO

Gran Zapatería de Zacarías Bartolomé Este bien montado establecimiento de zapatería, situado en la calle Mayor principal, núm. 142, donde se destaca por su fachada pintada de blanco, ofrece a su numerosa y distinguida clientela...

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA MEXICO Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz...

LA BARCELONESA

Gran Zapatería de Enrique Bravo Quiros La Zapatería más antigua y acreditada de Palencia, la que más barato vende, la que presenta más surtido, la que mejores y más elegantes calzados expende...

Las mejores vacas

de raza holandesa y de mayor producción lechera garantizada. Las encontrará siempre en la Finca de «LA ABADIA» (Carrion de los Condes).

El Botín de Oro

Gran Zapatería de Santiago Pérez Se surte directamente de las mejores fábricas. Tiene surtido en toda clase de calzado. Vende tan barato como el que más...

EL INDUSTRIAL

Don José María de la Sierra, con almacén y aserrería mecánica en Osorno, hace saber al público en general, que sierra toda clase de maderas a mitad de precio...

MOLINERO. Para molino de maquila se necesita a sueldo o en renta, como mejor se convenga, preferido al que posea conocimientos para el montaje de aparatos de los mismos...

CASA. Se vende una en las huertas de Allende el Rio, junto a la huerta de don Rafael Peña. En la imprenta de este periódico darán razón.

MULA. Se vende una de media edad, con cinco dedos de alzada sobre la marca, superior para varas; informarán en la fábrica de sacos, Muro, 11, o en las huertas del Puente de Hierro, Leopoldo Cebrán.

REMOLACHA forrajera, se vende, Mayor antigua, 54, B. hamonde. Turrónes y mazapanes Se han recibido en la tienda de comestibles La Florida, a precios económicos.

DOR DEJAR LA LABRANZA. Se vende un par de machos de cinco años, siete dedos uno y otro cerrado de cinco y medio, seis dedos; carnos y una aparejada nueva superior y demás aperos de labranza...

SE VENDE un caballo de 3 años de edad, alzada 7 cuartas y 5 dedos, enganchado, un fibulón con sus arreos, y una casa en la calle de Jorge Manrique, núm. 6. Para verlo y tratar en la misma con Ángel Fernández, 2.º izquierda.

SE VENDE un carro de varas, toldo y ruedas nuevas, escalera usada, para una y dos caballerías; para tratar, con Felipe Andrés, en Carrion de los Condes.

SE VENDE 500 arrobas de ajos horcados y sin horcar, inmejorables condiciones para su larga conservación; para tratar con Sixto Gallejo y Compañía, en San Mamés de Campos.

POR DEJAR LA LABRANZA, se venden tres mulas de media edad, de 7 cuartas y 3 dedos; para tratar con Santiago Sendino, en Astudillo.

CASA EN VENTA en esta capital, con patio y corral; darán razón en esta Administración. GRAN OCASIÓN. Vendo dos serrets, seminuevas, de 4 asientos, Mayor antigua, 80; Maximiliano García. Taller de carruajes.

SE VENDEN dos burros de 5 y 6 años, alzada 6 cuartas y media; informará Ángel Pérez, Rizarzuela, 46, Palencia. VENDO 3.000 plantas de chopo lombardo y canadiense, 3 y 4 años y 3 y 4 metros de altura; para tratar con Miguel Vega - La Serna. SE VENDEN: Un macho de 5 años y tres mulas, una de ellas de 6 años con los arreos; una máquina segadora y demás aperos de labranza; para tratar con Felipe Prieto, en Fuentes de Nava.

CERDO de 12 a 14 arrobas, se vende en Abastillas. - Juan Do. minguéz.

PIEDRAS DE MOLINO se venden una pareja de la Verté, se minuevas, muy baratas. Para tratar, con María Sevilla, en Fuentes de Nava.

Atención Con motivo de haberse ausentado los estereros que tenían su portal en la calle Barrio y Mier, los estereros sobrantes se encuentran en la casa de muebles de Antón, donde podrán adquirirlas a precios económicos. También pongo en conocimiento del público que antes de comprar muebles, visiten esta casa por ser la que tilla, núm. 9.

SE VENDE una tierra a propósito para huerta, con una cuarta parte riego; de cabida 11 obradas; para tratar, con Ramón Aguado, Plaza de León, núm. 2.

VENTA DE UNA CASA. En el casco de la población, en jardín, corral, cuadras, bodegas, paneras y pozo de agua potable. Grandes dimensiones; capaz para cinco viviendas. - Razón, Paraiso, 3, Palencia.

SE VENDEN 6 cerdos cebados, de 9 a 12 arrobas, y un caballo de 6 años; de 7 cuartas, 4 dedos; se dará a prueba; para precio y condiciones, en Población de Campos, Clemente Román.

SE VENDE una vaca de raza holandesa; para tratar en Frómista con Pedro Román. OFICIALES de carretera, se necesitan dos en la de Ricardo Herreros, de Santillana de Campos.

AMA DE CRÍA. Desea criar en su misma casa; leche de 3 meses; para tratar con Bernardo Núñez, en Torremormojón (Palencia).

UNA YEGUA. Seis años, cinco dedos sobre la marca y preñada; informará Félix Franco, en Calzadilla de la Cueva.

DOR DEJAR LA LABRANZA. Se vende un par de machos de cinco años, siete dedos uno y otro cerrado de cinco y medio, seis dedos; carnos y una aparejada nueva superior y demás aperos de labranza; para tratar con Segundo Vega, en Torremormojón.

SE VENDE un caballo de 3 años de edad, alzada 7 cuartas y 5 dedos, enganchado, un fibulón con sus arreos, y una casa en la calle de Jorge Manrique, núm. 6. Para verlo y tratar en la misma con Ángel Fernández, 2.º izquierda.

GRANOS - ACNES PICORES Depurativo Richelet. Aenes, granos, rojeces, picores son los enemigos a vencer de la belleza. Quien, cualquiera sea su sexo, se quisiera tener un cutis envidiable y una piel suave...